

# Das MoneyMuseum erleben

## *Experience the MoneyMuseum*

Vier spannende Wege  
Four exciting ways

Das Wort «Museum» stammt vom griechischen «Museion» – der Raum der Muse. Es war der ältesten Muse Kalliope gewidmet, die für Forschung und die schönen Künste zuständig war. Der griechische Philosoph Platon schuf einen ersten solchen Raum: mit Schriftrollen, Ausstellungsflächen, Forschenden und Sitzgelegenheiten für Besucher. Dabei stand nicht der Monolog, sondern der Dialog im Vordergrund, also ein gemeinsames Erarbeiten von Wissen. Genau diesem Prinzip folgt auch das MoneyMuseum in Zürich.

*The word “museum” comes from the Greek “museion” – the room of the muse. It was dedicated to the oldest muse, Calliope, who was responsible for research and the fine arts. The Greek philosopher Plato created the first such room: with scrolls, exhibition areas, researchers and seating for visitors. The focus was not on monologue, but on dialog, in other words on the joint development of knowledge. The MoneyMuseum in Zurich follows precisely this principle.*

# 1

## Diskussion mit dem Team des MoneyMuseum

Treten Sie in einen lebendigen Dialog mit unserem Team ein und diskutieren Sie Ihre Fragen rund um das Thema Geld. Ob es um historische Entwicklungen, gesellschaftliche Aspekte oder philosophische Perspektiven geht – unsere Experten stehen Ihnen zur Verfügung, um gemeinsam Antworten zu

finden. Sie wissen nicht, was Sie fragen sollen? Kein Problem! Lassen Sie sich von der Rubrik «Fragen» inspirieren, die zahlreiche interessante und überraschende Ansätze bietet. Dieses interaktive Format schafft Raum für Erkenntnisse und neue Perspektiven und lädt Sie ein, aktiv mitzudenken.

## Discussion with the MoneyMuseum team

*Enter into a lively dialog with our team and discuss your questions about money. Whether it's about historical developments, social aspects or philosophical perspectives – our experts are at your disposal to find answers together. Don't know what to ask? No problem!*

*Let yourself be inspired by the "Questions" section on our website, which offers numerous interesting and surprising approaches. This interactive format creates space for insights and new perspectives and invites you to actively contribute your thoughts.*

# 2

## Erkunden Sie die Bibliothek

Unsere Bibliothek bietet eine einmalige Gelegenheit, die Welt des Geldes aus verschiedenen Epochen zu entdecken. Durchstöbern Sie unsere Sammlung auf einer selbstgeführten Tour und nutzen Sie dabei hilfreiche Werkzeuge: kurze Videos von Werken aus dem sechszehnten bis achtzehnten Jahrhundert, detaillierte Essays

zu ausgewählten Büchern oder die Möglichkeit, Bücher mithilfe künstlicher Intelligenz gezielt zu befragen. Ob Sie alte Texte durchstöbern oder tiefer in bestimmte Themen eintauchen möchten – diese Reise in die Welt der Worte verspricht spannende Entdeckungen und neue Einsichten in die Geschichte und Bedeutung von Geld.

## Explore the library

*Our library offers a unique opportunity to discover the world of money from different perspectives. Browse through our collection on a self-guided tour using helpful tools, such as short videos of works from the sixteenth to eighteenth centuries, detailed essays on selected books or*

*the option to interrogate books using artificial intelligence. Whether you want to browse through old texts or delve deeper into specific topics, this journey into the world of words promises exciting discoveries and new insights into the history and meaning of money.*

# 3

## Entdecken Sie die Ausstellung

Tauchen Sie ein in die Vielfalt unserer Ausstellungen. Zehn faszinierende Themen erwarten Sie, von denen eine stets physisch im Ausstellungsraum zu sehen ist. Die übrigen sind virtuell erlebbar – und mit der Apple Vision Pro Brille wird das Erkunden zu einem eindrucksvollen

Erlebnis. Entdecken Sie, wie Geld unsere Welt prägt, erfahren Sie spannende Geschichten und folgen Sie den Spuren vergangener Epochen. Diese Ausstellungen sind ein lebendiges Spiegelbild wichtiger Themen und laden ein, neue Perspektiven zu entdecken.

## Discover the exhibition

*Immerse yourself in the diversity of our exhibitions. Ten fascinating themes await you, one of which can always be seen physically in the exhibition space. The others can be experienced virtually – and with the Apple Vision Pro glasses, exploring them*

*becomes an impressive experience. Discover how money shapes our world, learn exciting stories and follow the traces of past eras. These exhibitions are a vivid reflection of important topics and invite you to discover new perspectives.*

# 4

## Archaische Zahlungsmittel im Eingangsbereich

Reisen Sie zurück zu den Ursprüngen des Geldes und entdecken Sie archaische Zahlungsmittel. Diese faszinierenden Objekte erzählen Geschichten von Gabenkulturen und den ersten Formen des Austauschs. Bevor Sie sich in diese Welt begeben, empfehlen wir unser Einführungsvideo, das die

Bedeutung und den kulturellen Hintergrund der gezeigten Stücke erklärt. Im Eingangsbereich erwartet Sie eine spannende Verbindung von Geschichte, Anthropologie und Wirtschaft, die zeigt, wie grundlegende Ideen des Gebens und Nehmens bis heute unsere Gesellschaft beeinflussen.

## Archaic means of payment in the entrance area

*Travel back to the origins of money and discover archaic means of payment. These fascinating objects tell stories of gift-giving cultures and the first forms of exchange. Before you enter this world, we recommend our introductory video, which explains the*

*meaning and cultural background of the pieces on display. In the entrance area, you can expect an exciting combination of history, anthropology and economics that shows how fundamental ideas of giving and receiving still influence our society today.*